

## L'ONTARIO VOTE EN 2025

La population des aîné·e·s de l'Ontario compte actuellement près de trois millions de personnes et devrait augmenter considérablement alors que l'âge de la retraite de la génération X approche. Pour assurer la santé globale de notre économie, il est essentiel de soutenir les aîné·e·s pendant la retraite. L'Association nationale des retraités fédéraux demande à tous les candidat·e·s de donner priorité aux besoins des aîné·e·s de l'Ontario au cours de ces élections.

### Les soins de santé sont une priorité

Un système de soins de santé fiable est essentiel au maintien de la santé et de la qualité de vie. Toutefois, la population ontarienne n'a pas accès aux soins dont elle a besoin au moment où elle en a besoin. Pour assurer le bien-être de la population ontarienne vieillissante, il est essentiel de s'attaquer à cette question.

- Pour maintenir une bonne santé et favoriser un vieillissement sain, l'accès aux soins primaires est essentiel. Toutefois, selon le Collège des médecins de famille de l'Ontario, 2,5 millions d'Ontarien·ne·s n'ont pas de médecin de famille.
- Dans nos hôpitaux, les Ontarien·ne·s peuvent subir des temps d'attente inacceptables dans les salles d'urgence, des fermetures de salles d'urgence, ainsi qu'une surcapacité et des soins médicaux de « couloir ».
- À mesure que les gens vieillissent, leurs besoins en soins de santé évoluent. Les personnes âgées préfèrent vieillir à la maison, mais notre système de soins à domicile et en milieu communautaire est incapable de répondre aux besoins ou à la demande des patient·e·s.
- Les soins de longue durée sûrs et de qualité doivent être disponibles lorsqu'ils s'avèrent nécessaires. Selon l'Association des soins de longue durée de l'Ontario, la liste d'attente pour les soins de longue durée devrait compter plus de 50 000 personnes en 2025.

### Vieillir en santé et avec dignité

- Les personnes âgées constituent le segment de la population canadienne dont la croissance est la plus rapide. Il est urgent de mettre sur pied un cadre et une infrastructure solide pour assurer le vieillissement sain, actif et digne en Ontario.
- Et pour y parvenir, il faut tenir compte de l'optique des aîné·e·s en matière de politiques et de prise de décision. Une loi comme le projet de loi 7 n'est pas la solution aux pressions qui s'exercent sur les hôpitaux. Le projet de loi 7 permet aux hôpitaux de transférer des patients que l'on juge en être à « un niveau de soins différent » dans des foyers de longue durée qu'ils n'ont pas choisis, possiblement loin de leur famille, ou à qui l'on impose des frais de 400 \$ par jour s'ils refusent et restent à l'hôpital dans l'attente d'un placement d'un foyer de leur choix.

### Le pouvoir des pensions

- Les pensions contribuent à la robustesse de l'économie et prennent le relais dans les communautés au chômage plus élevé. Une récente étude, intitulée **Le pouvoir des pensions**, montre clairement que les gouvernements bénéficient du revenu de pension des personnes à la retraite. Grâce à ce revenu, l'Ontario connaîtra un bilan augmenté de six milliards de dollars.
- Le pouvoir des pensions est réel : Cinq des dix villes du Canada où le revenu de pension compte le plus se trouvent en Ontario. Cela comprend Cornwall, Sarnia et Sault Ste. Marie, Peterborough et Thunder Bay.

**COMMUNIQUEZ AVEC NOUS POUR EN SAVOIR PLUS**

1-855-304-4700 | [defensesdesinterets@retraitesfederaux.ca](mailto:defensesdesinterets@retraitesfederaux.ca)

[retraitesfederaux.ca](http://retraitesfederaux.ca)



### La sécurité économique

- Le coût de la vie est la principale préoccupation des Canadien·ne·s, et ce, à juste titre. Les prix ont augmenté pour tout : l'épicerie, le logement, le transport, les soins de santé, etc. Cela a sapé l'épargne et le pouvoir d'achat des aîné·e·s, qui ont souvent un revenu fixe.
- Le logement continue d'être une source croissante d'anxiété. Au Canada, un cinquième des aîné·e·s sont locataire et beaucoup subissent des augmentations de loyer ou une rénovation. Avec la hausse des prix et la diminution de la disponibilité, les aîné·e·s se retrouvent souvent avec peu d'options. Selon la SHLC, deux aînés canadien·ne·s sur cinq qui sont locataires vivent dans des logements inabordables.

### Questions pour les candidat·e·s

1. Quel est le plan de votre parti pour améliorer les soins de santé pour les aîné·e·s de l'Ontario et sa population vieillissante grandissante?

La réponse idéale :

- Renforcer la capacité de veiller à ce que chaque Ontarien·ne ait accès au bon type de soins de santé, au bon endroit et au bon moment, ce qui comprend les médecins de famille et les praticiens des soins primaires, les préposés aux des soins à domicile et des services de soutien personnel, les infirmières praticiennes, ainsi que d'autres professionnels de la santé.
- Respecter et appliquer les normes nationales aux soins de longue durée – pour une meilleure reddition de comptes, une plus grande transparence, des soins de meilleure qualité et de meilleurs résultats dans tous les établissements de soins de longue durée.
- Abroger le projet de loi 7 et respecter les droits et la dignité des personnes âgées de prendre des décisions sur l'endroit où elles reçoivent des soins et d'adopter une optique préventive pour atténuer les pressions qui s'exercent sur la capacité des hôpitaux.
- Les Ontarien·ne·s méritent un protecteur des personnes âgées indépendant, qui œuvrera à leurs intérêts supérieurs sur des dossiers allant de l'âgisme aux soins de longue durée.

2. Quel est le plan de votre parti pour mettre en place une infrastructure solide qui permet aux Ontarien·ne·s vieillissants de vivre une retraite active, saine et financièrement sûre?

La réponse idéale :

- Favoriser un environnement législatif qui encourage un plus grand nombre d'employeurs à offrir de bons régimes de retraite à prestations déterminées.
- Régler la crise du logement pour s'assurer que les aîné·e·s ont accès à des logements adéquats.
- Faire des investissements qui aident à rendre la vie plus abordable, en s'engageant à participer à l'assurance-médicaments nationale et en finançant des choses comme le transport en commun et les programmes sociaux.

**AU SUJET DE RETRAITÉS FÉDÉRAUX** – L'Association nationale des retraités fédéraux (Retraités fédéraux) est le plus important organisme national de défense des membres actifs et retraités de la fonction publique fédérale, des Forces canadiennes et de la Gendarmerie royale du Canada (GRC); des juges de nomination fédérale à la retraite; ainsi que de leurs partenaires et leurs survivant·e·s. Comptant plus de 170 000 membres d'un océan à l'autre, dont 63 500 en Ontario, Retraités fédéraux revendique des améliorations à la sécurité financière, à la santé et au bien-être de ses membres et des Canadien·ne·s depuis 1963.

### COMMUNIQUEZ AVEC NOUS POUR EN SAVOIR PLUS

1-855-304-4700 | [defensesdesinterets@retraitesfederaux.ca](mailto:defensesdesinterets@retraitesfederaux.ca)

[retraitesfederaux.ca](http://retraitesfederaux.ca)

